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Morosidad del impuesto 
inmobiliario en CDE se 
redujo al 58% en el 2024   

EMPRESARIOS EN LA LISTA  

CON ANTECEDENTES PENALES 

Apresan a violento joven 
que amenazó de muerte a 
su madre con un cuchillo

Un sistema de corrupción e impunidad parece otorgar carta blanca a empresarios

explotadores, como el caso de Long Jiang, conocido como el “Chino rojo”, propietario

Hoahi S.A. Este oriental tejió una red de influencias políticas que le permite violar el

Código Laboral sin enfrentar consecuencias. El abogado Blas Pereira, una figura polé-

mica y denunciada en varias ocasiones por tráfico de influencias, sería el principal

intermediario entre Jiang y el vicepresidente de la República, Pedro Alliana. A través de

esta conexión, Jiang no solo habría asegurado su impunidad ante violaciones labora-

les, sino también ganó licitaciones públicas multimillonarias.  (Pág. 2) 

“CHINO ROJO” GOZA DE IMPUNIDAD Y GANA MILLONARIAS LICITACIONES GRACIAS A POLÍTICOS
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Un operativo conjunto entre la Policía Federal y el Batallón de Policías de Fronteras de la Policía Militar arrojó como resul-
tado la incautación de unos 500 kilos de marihuana prensada transportada en una embarcación. El procedimiento se eje-
cutó en la madrugada de ayer a orillas del lago Itaipu, en el municipio de Santa Helena, ubicado frente a Puerto Indio, dis-
trito de Mbaracayú, Alto Paraná. Los responsables de la carga lograron huir tras ser sorprendidos por los federales. Sin
embargo, en Alto Paraná, desde donde parte mayormente la droga, los antinarcóticos literalmente no cuentan con esta-
dística ante su nula acción. (Pág. 13) 
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Roque Godoy envía pedido 
de permiso extemporáneo 
sobre su salida del país  
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Decomisos masivos de droga en Brasil reflejan
inacción de los antinarcóticos de Alto Paraná

Abogado denunciado por tráfico de influencias
sería el “nexo” entre Alliana y dueño de Hoahi



Blas Pereira, exjefe de
gabinete de la exintenden-
te destituida Sandra
McLeod y hermano del
juez civil Juan Pereira, es
señalado como hombre de
confianza de Pedro
Alliana, quien aspira a
suceder a Santiago Peña en
la Presidencia en el 2028.
Según denuncias, Pereira
utiliza su cercanía con
Alliana para garantizar
beneficios económicos y
protección a empresarios
como Long Jiang, quienes
financian su carrera políti-
ca.

Este esquema refleja un
abierto tráfico de influen-
cias, donde el poder políti-
co se entrelaza con intere-
ses económicos, permitien-
do a empresarios inescru-
pulosos operar al margen
de la ley. La maquiladora
Hoahi S.A., que emplea a
más de 1.300 trabajadores,
enfrenta graves acusacio-
nes de violaciones labora-
les. Entre las denuncias se
encuentran jornadas
extendidas sin pago de
horas extras, despidos
arbitrarios, restricciones al
uso de sanitarios y condi-
ciones insalubres. Sin
embargo, estas quejas fue-
ron desestimadas o mini-
mizadas públicamente.

En una polémica deci-
sión, el Gobierno recono-
ció a Hoahi S.A. en 2024
por su “aporte a la creación
de empleo”. Esta distin-
ción, presumiblemente
promovida por Alliana, a
través de Pereira, contrasta
con las denuncias de
explotación laboral y pone
en duda el compromiso
estatal con la justicia y los
derechos laborales.

A pesar de las múlti-
ples denuncias contra
Long Jiang y Hoahi S.A., la
ausencia de sanciones
ejemplares evidencia la
complicidad de las autori-
dades. Organismos como
el Ministerio de Trabajo

parecen cerrar los ojos ante
las irregularidades, debili-
tando aún más el sistema
de justicia laboral en
Paraguay.

Este caso no solo refleja
la vulnerabilidad de los
trabajadores, sino también
la profunda corrupción
que permea las institucio-
nes del país. Empresarios
con poder económico, alia-
dos con políticos, aprove-
chan sus conexiones para
garantizar impunidad y
perpetuar un sistema
donde los derechos labora-
les son sistemáticamente
pisoteados.

Blas Pereira no está
ajeno a los señalamientos.
En el pasado, precisamen-
te, fue acusado de liderar
esquemas de tráfico de
influencias en la
Municipalidad de Ciudad
del Este y en el Poder
Judicial del Alto Paraná.
Según denuncias, exigía
comisiones a proveedores
y funcionarios a cambio de
liberar pagos, además de
manejar estructuras para el
ingreso irregular de mer-
caderías.

El abogado también
fue vinculado con manio-
bras irregulares junto a
Rodrigo Blanco, hijo del
exministro de la Corte,
Sindulfo Blanco, utilizan-
do su influencia política
para presionar a jueces y
fiscales en beneficio de su
red de intereses.

El caso de Long Jiang,
Hoahi S.A. y las redes de
corrupción política pone
en evidencia la urgente
necesidad de reformar y
fortalecer las instituciones
paraguayas. La conniven-
cia entre empresarios
explotadores y actores
políticos, como Blas
Pereira y Pedro Alliana, no
solo socava los derechos
laborales sino que perpe-
túa un sistema de injusticia
que afecta a miles de traba-
jadores.
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“CHINO ROJO” GOZA DE IMPUNIDAD Y GANA MILLONARIAS LICITACIONES GRACIAS A POLÍTICOS

Abogado denunciado por tráfico de influencias
sería “nexo” entre Pedro Alliana y dueño de Hoahi
En Paraguay, un sistema de corrupción e impu-
nidad parece otorgar carta blanca a empresa-
rios explotadores, como el caso de Long Jiang,
conocido como el “Chino rojo”, propietario de
la maquiladora Hoahi S.A. Según fuentes con-
fiables, este empresario tejió una red de
influencias políticas que le permite violar el
Código Laboral sin enfrentar consecuencias. El
abogado Blas Pereira Vera, una figura polémica
y denunciada en múltiples ocasiones por tráfico
de influencias, sería el principal intermediario
entre Jiang y el vicepresidente de la República,
Pedro Alliana. A través de esta conexión, Jiang
no solo habría asegurado su impunidad ante
violaciones laborales, sino también ganó licita-
ciones públicas multimillonarias, como una
reciente adjudicación por más de USD 30 millo-
nes.

Abogado Blas Pereira Vera, acusado de tráfico de influencias y exfuncionario de
la Corte Suprema y de la corrupta administración de Sandra McLeod.

El chino rojo Long Jiang es dueño de la maquiladora Hoahi. El mismo aumenta su
poder e influencia gracias a sus “amistades” con altas autoridades.

Vicepresidente Pedro Alliana, quien sería uno de los “protectores” de empresarios
inescrupulosos y explotadores, como el chino Long Jiang.
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Actualmente, el servi-
cio de seguridad está a
cargo de un único agente
policial, quien realiza ron-
das constantes en las áreas
más sensibles, como
urgencias y salas de trau-
ma. Sin embargo, se espera
que, a partir de marzo o
abril, se sume un segundo
efectivo policial, tal como
lo prometió el
Comandante de la Policía

Nacional, Carlos Hum-
berto Benítez.

“La necesidad de refor-
zar la seguridad era evi-
dente, especialmente en las
áreas donde suelen darse
episodios de agresión e
inseguridad. Este compro-
miso viene a raíz de múlti-
ples gestiones realizadas
tanto con el Ministerio de
Salud como con el
Ministerio del Interior,

quienes tomaron en cuenta
la situación crítica en
varios hospitales del país”,
explicó. El agente policial
asignado actualmente no
solo permanece en el área
de emergencias, sino que
también realiza rondas en
otras áreas vulnerables del
hospital, como maternidad
y neonatología. Este esque-
ma de seguridad incluye el
registro diario de su pre-
sencia mediante un acta
firmada y la disponibili-
dad de un número de con-
tacto directo, lo que ha per-
mitido una mejor respues-
ta ante situaciones de ries-
go.Según el director, las
mayores problemáticas se
concentran en las puertas
de urgencias, donde se
reciben pacientes en situa-
ciones de trauma, muchas
veces acompañados por
familiares bajo estrés o en

estado de alteración emo-
cional. La presencia del
agente ha logrado disuadir
episodios de agresión y
mejorar la percepción de
seguridad en el personal
médico y los pacientes.

Si bien la incorporación

de un agente es importante
para fortalecer la seguri-
dad, el doctor Schrodel
enfatizó que el trabajo no
termina aquí. “La cobertu-
ra debe ser integral y abar-
car no solo emergencias,
sino también otras áreas

críticas del hospital, como
maternidad y neonatolo-
gía. Estamos optimistas de
que, con el apoyo continuo
de las autoridades, podre-
mos garantizar un entorno
seguro para todos”, asegu-
ró.

La comisión permanente de la Junta
Departamental del Alto Paraná declaró
de interés departamental el proyecto
"Sembremos Vida". Esta iniciativa, que
busca fomentar la arborización y promo-
ver una conciencia ambiental en la pobla-
ción, recibió el respaldo de los ediles.

"Sembremos Vida" es un proyecto
ambicioso que tiene como objetivo plan-

tar miles de árboles nativos en todo el
departamento, contribuyendo así a la
reforestación de áreas degradadas, la
mejora de la calidad del aire y la creación
de espacios verdes. Además de la planta-
ción de árboles, el proyecto contempla
actividades de educación ambiental diri-
gidas a la comunidad, con el fin de gene-
rar conciencia sobre la importancia de cui-

dar el entorno.
La declaración de inte-

rés departamental repre-
senta un paso importante
para el proyecto, ya que le
otorga un respaldo institu-
cional y facilita la articula-
ción con otras instituciones
y organizaciones. La inicia-
tiva es un ejemplo de cómo
la sociedad civil, las insti-
tuciones públicas y el sec-
tor privado pueden traba-
jar de manera conjunta
para construir un futuro
más sostenible.

El distrito de Juan León Mallorquín
recibirá más inversiones en obras públi-
cas de parte de la Gobernación del Alto
Paraná. Fue tras la reunión entre el
gobernador CÉsar Torres y el intenden-
te Elvio Coronel, quien estuvo acompa-
ñado de los concejales Sara Bordón,
Pablo Alderete y Joel Recalde.

El intendente confirmó que las obras
de empedrado frente a la Unidad de
Salud Familiar del barrio
Inmaculada comenzarán
en febrero. En esta pri-
mera etapa se construi-
rán tres cuadras, segui-
das por otras cuatro cua-
dras adicionales, benefi-
ciando directamente a
los residentes de la zona.
Estos trabajos buscan
mejorar la conectividad
vial y facilitar el acceso a
servicios básicos como la
salud.

Además, se informó
que avanza la construc-

ción del cercado perimetral en el campo-
santo, una obra muy importante de la
comunidad que actualmente se encuen-
tra en etapa de ejecución. La planifica-
ción para el desarrollo continúa con la
presentación, en febrero, de un proyecto
para la construcción de una moderna
parada de ómnibus, cuyo objetivo será
optimizar el transporte público en la ciu-
dad.

LA TAREA ESTÁ A CARGO DE UN AGENTE; ESPERAN QUE EN MARZO SE SUME OTRO

Sesión de la comisión permanente de la corporación legislativa regional. 

Proyecto "Sembremos Vida" recibe 
apoyo de la Junta Departamental

La reunión se realizó en la sede de la Gobernación. 

Mallorquín asegura obras con 
recursos de la Gobernación 

La seguridad en el
Hospital Regional de
Ciudad del Este mostró
notables mejoras tras la
asignación de un agente
policial que brinda
cobertura las 24 horas
en el área de emergencias médicas, considera-
da la zona más crítica del centro asistencial.
Así lo confirmó el doctor Federico Schrodel, su
director, quien destacó que esta medida res-
ponde a un compromiso conjunto entre autori-
dades sanitarias y de seguridad, buscando
garantizar la tranquilidad, tanto de pacientes
como del personal médico.

Cobertura policial mejora nivel de 
seguridad en el Hospital Regional 

Hospital Regional de Ciudad del Este. 



El concejal Hugo
Mendoza, tildado de opo-
sitor a la gestión de Roque
Godoy, hizo constar en
acta que no está de acuer-
do con el documento del

ejecutivo. “Es un comuni-
cado extemporáneo lo que
hace, pasado de tiempo;
nosotros no sabíamos ofi-
cialmente como miembros
de la Junta Municipal de
su ausencia como adminis-
trador del municipio, y
que envíe recién su nota no
corresponde. Hubiera avi-
sado a la comisión perma-
nente y tampoco lo hizo”,
remarcó.

El edil acotó que
Godoy se vio obligado a
informar luego que se
haya publicado su ausen-
cia por varios medios de
comunicación. Es más, el
propio presidente de la
Junta, Jorge Fernández,
trató de justificar asumien-
do que él cometió el error
de no darle curso a la nota
del intendente. Dijo que
recibió de la intendencia el
día 20 de enero, un día
antes de la sesión ordina-
ria, y que ya se cerró el
documento a ser tratado
en la siguiente jornada.

“En estos casos, ameri-
taba que se peticione la
inclusión del tema en el
orden del día, tratándose

de la ausencia del repre-
sentante legal del munici-
pio. La ciudadanía se
merece información de sus
representantes del distri-
to”, alegó el concejal
Mendoza. 

Cabe recordar que a
Roque Godoy y su familia
se los vio gestionando su
salida del país en
Migraciones de Foz de
Yguazú, Brasil. Sobre el
viaje se les consultó a los
concejales y no sabían
nada.

ESTRATEGIA
Se habla de que el per-

miso de última hora solo
trata de cumplir con el pro-
ceso de la Ley 3666/10,
que en su artículo 53, inci-
so a) indica: “Ausencia,
renuncia, inhabilitación o
muerte del intendente
municipal; la ausencia de
hasta 20 días será comuni-
cado a la Junta Municipal y
se encarga del despacho el
presidente de la misma”.

Jorge Fernández trató
de cubrir la pifiada del jefe
comunal, refiriendo que el
mismo se encontraba

cubriendo la función de la
intendencia en estos días,
pero no comentó siquiera a
sus colegas que había una
nota al respecto. Hubiera
pedido sobre la marcha
que ingrese el mensaje de
Godoy en la sesión pasada
o que convoque una
extraordinaria, por tratarse
de un asunto importante,
remarcó Mendoza.
Recordó que en 2024 se
metieron tratamientos a
última hora para aprobar
sobre tablas y era una juga-
da sucia de sus colegas.

La oficina de Identificaciones de Pdte.
Franco diariamente registra mucha recu-
rrencia de ciudadanos para gestionar
documentaciones. Desde el año pasado se
mudó a su local propio, cerca de la comi-
saría 6ª, y necesita actualizar la atención
para responder a la demanda de la pobla-
ción. Sigue utilizando el sistema de male-
tín antiguo y sobrepasan las solicitudes.

El comisario Marcos Algarín refirió
que ahora lograron contar con el maletín
de manera fija; antes compartían con el
distrito de Itakyry, alterna-
damente. A diario, se da
un cupo de 30 personas
para la gestión de docu-
mentos de identidad y
aparte se cumple con los
que son considerados prio-
ridades. El sistema de
maletín consiste en cargar
los datos del solicitante
uno por uno y luego reali-
zar un viaje hasta
Asunción para entregar-
los. Mientras que de otros
municipios de la región se
imprimen las cédulas en
Ciudad del Este. 

Se le consultó de qué depende para
mejorar el sistema y respondió que se
encuentra en etapa de licitación. La ges-
tión que corresponde hacer desde el
municipio ya se cumplió y se aguarda que
sean beneficiados por el Gobierno próxi-
mamente. Actualmente disponen de un
aparato para cargar los datos y, conside-
rando la cantidad poblacional, se requie-
ren como tres equipos. Se necesita ampliar
el servicio y requerirá de un presupuesto
importante para el Ministerio de Justicia.  

Representantes de la Central de
Productores de Alto Paraná  recurren a
entidades del Estado y municipios de la
región para pedir ayuda. El objetivo es
festejar la fecha del aniversario 28º de la
asociación de hortigranjeros. El lunes
último visitaron al gobernador, César
“Landy” Torres, y recibieron más que
ayuda; les prometió mejorar la estructu-
ra edilicia de su local y se retiraron muy
contentos de la reunión, dijeron.

Virgilio Ramírez, miembro de la cita-
da organización, comentó que obtuvie-
ron una reunión muy fructífera con el
gobernador y que recibieron más de lo
que esperaban. “Nosotros fuimos a

pedir apoyo por nuestra fiesta y el jefe
departamental nos preguntó qué más se
podía hacer por la feria y le contamos
nuestras necesidades”, apuntó.

Además de un aporte económico
para el aniversario, Landy Torres envia-
rá a su equipo de obras hoy para levan-
tar datos de la estructura. Mandará
refaccionar el establecimiento y mejorar
la calidad de aire en el ambiente. El
pabellón es tan cerrado que, en días de
intenso calor, algunas personas se des-
vanecen y los propios clientes prefieren
solo acudir en horario vespertino, refirió
Ramírez.

Además, ni planos de la
Municipalidad tienen y
se les mandará elaborar
de una vez, a través de la
Gobernación. 

Representará un ali-
vio importante para los
feriantes y clientes ese tra-
bajo que les prometió el
jefe departamental,
comentaron con alegría.
En los últimos 30 años, es
la primera vez que se tra-
bajará por mejorar el
aspecto del lugar, agrega-
ron.La reunión se realizó en la oficina de la Gobernación.

Gobernador ayudará a feriantes
para reparar su establecimiento

Diariamente recurre mucha gente a Identificaciones de Franco. 
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PRESIDENTE DE LA JUNTA MUNICIPAL QUIERE ASUMIR EL ERROR

Identificaciones de Franco recibe mucha
gente y necesita agilizar más la atención

Roque Godoy envía pedido de permiso 
extemporáneo sobre su salida del país 

Tras nueve días de
haberse ausentado en
la Municipalidad de
Pdte. Franco y des-
atendido los asuntos
que le corresponden a
Roque Godoy como
intendente, finalmen-
te, se leyó ayer en la
Junta Municipal el
pedido de permiso ofi-
cial sobre su viaje al
Brasil. La nota señala
que estará ausente
desde el pasado 20
de enero hasta ayer
28 y llegó recién el
último día para tratar
de defenderse ante lo
que establece la Ley
3966/10, Orgánica
Municipal, que  puede
ausentarse y comuni-
car dentro de un plazo
determinado.

Roque Godoy, intendente de Pdte.
Franco.

Comunicado de la intendencia que se remitió recién ayer a la Junta Municipal. 



A las 20:30 de este
miércoles, el festival artísti-
co en honor a San Blas se
iniciará con la proyección
de un documental sobre la
historia de la Diócesis de
Alto Paraná, marcando un
emotivo reconocimiento al
pasado espiritual de la
región. 

Posteriormente, el esce-
nario vibrará con la música
de artistas locales como

Juancito Báez y el Grupo
Alameda, junto con la voz
melódica de Rosita
Medina. 

La noche continuará
con la energía del Mariachi
Internacional y cerrará con
los covers de rock de la
banda D'Clap. Este evento
se ha convertido en una
tradición que combina la
devoción al santo patrono
con un espectáculo artísti-
co que destaca la riqueza
cultural de la región.

El jueves 30 de enero,
después del novenario de
San Blas, la fiesta continua-
rá a partir de las 20:30 con
un repertorio diverso que
incluye a Inspira Samba,
Isabella Velásquez, Isan,
Acorde Esencial, Afterlife
y Cumbre Bohemia. 

El viernes 31 será una
noche nostálgica con un
tributo especial a
Alexandre Pires y Raça
Negra, junto a las presen-
taciones de Los Basaldua,

Reina de Corazones, Yorgi
Torales, Los Paredes y The
Fenders. El sábado 1 de
febrero, el escenario conta-
rá con la presencia de Yiyo
Alcaraz, Yagua y Pirai, Los
Kalas, Genoband,
Improband y La
Compañía, quienes pro-
meten animar al público
hasta altas horas de la
noche.

Finalmente, el domin-
go 2 de febrero será una
jornada especial, comen-
zando con la tradicional
entrada de San Blas, un
momento de oración y
reflexión guiado por el
Pbro. Ernesto Zacarías, el
párroco. 

Luego, los grupos
Generación, Mandu'ara,
Pelusa del Paraguay,
Mariachi 10 y Los Ojeda
cerrarán el festival con un
ambiente de alegría y cele-
bración.

El lunes 3 de febrero,
día en que Ciudad del Este

conmemora sus 68 años de
fundación, se realizará el
tradicional acto protocolar
en el Hito Fundacional,
ubicado en la Aduana, a

orillas del río Paraná. Este
evento solemne incluirá el
izamiento de las banderas
de Paraguay, Brasil y
Argentina, acompañado

de un homenaje a los fun-
dadores de la ciudad, quie-
nes recibirán una corona
de laureles como reconoci-
miento a su legado.

El Instituto Federal de Paraná (IFPR),
campus Foz de Yguazú, Brasil, reserva
plazas para estudiantes extranjeros. Este
año, hay 40 espacios disponibles para bra-
sileños y 4 exclusivas para ciudadanos de
países vecinos como Paraguay y
Argentina. El IFPR publicó una convoca-
toria para cubrir vacantes en los siguien-

tes cursos: Tecnología en Gastronomía (4
plazas), Ingeniería en Acuicultura (4 pla-
zas) y el curso Técnico en Gastronomía (4
plazas). Las inscripciones para el Proceso
Selectivo Simplificado están abiertas
desde el 27 de enero al 13 de febrero de
2025. En caso de que el número de inscrip-
tos supere las plazas disponibles, la selec-

ción de los estudiantes se
realizará mediante un sor-
teo.

Según Kayla Garmus,
directora del IFPR en Foz
de Yguazú, la reserva de
plazas para extranjeros
forma parte del diseño
pedagógico de los cursos,
dado el contexto fronterizo
de la región. “El proyecto
pedagógico del curso, en
función de nuestra ubica-
ción, ya contempla estas
plazas, y los resultados
han sido muy positivos”,
explicó.Estudiantes paraguayos pueden concursar para estudiar en Foz de Yguazú. 

Abren inscripciones para estudiantes
argentinos y paraguayos en Foz

La Municipalidad de Santa Rita se ha
convertido en un espacio de alegría y
diversión, gracias al desarrollo de las
colonias de vacaciones. Con una progra-
mación repleta de juegos, meriendas,
música y actividades recreativas, los
niños y niñas del distrito están disfru-
tando al máximo de estas jornadas.

Desde su inicio, la colonia ha recibi-
do una gran cantidad de
participantes, quienes
han llenado de vida los
espacios municipales.
Juegos tradicionales,
talleres de arte, activida-
des deportivas y muchas
sorpresas más han con-
formado la agenda de
estos días, fomentando la
interacción entre los
niños y niñas, así como el
desarrollo de habilidades
sociales y motoras.

Las meriendas, pre-
paradas con mucho cari-

ño, han sido otro de los grandes atracti-
vos de la colonia. Los niños han podido
disfrutar de deliciosos bocadillos mien-
tras comparten momentos inolvidables
con sus amigos. Además, la música ha
estado presente en todo momento, ani-
mando las actividades y creando un
ambiente festivo. La actividad concluye
este viernes.

Niños disfrutan de colonias 
de vacaciones en Santa Rita 

Niños y niñas disfrutan de variada actividad. 
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HOMENAJE AL SANTO PATRONO Y 68º ANIVERSARIO  DE CIUDAD DEL ESTE 

Hoy se inicia el festival en homenaje a 
San Blas en la explanada de la Catedral 

Desde este miércoles
29 de enero, la expla-
nada de la Catedral
se convierte en el epi-
centro del  festival
cultural y religioso
que reúne a la comu-
nidad para celebrar
con música, arte y tra-
dición en el marco de
las festividades en
honor al santo patro-
no, San Blas, y el ani-
versario número 68 de
Ciudad del Este, a
celebrarse el próximo
3 de febrero.

Festival en honor a San Blas se realiza en el atrio de la Catedral.  



Paraguay se encuentra tra-
bajando para conseguir el
apoyo requerido con miras a la
candidatura de su canciller,
Rubén Ramírez, para ocupar el
cargo de secretario general de la
Organización de Estados
Americanos (OEA), en reem-
plazo de Luis Almagro, cuyo
mandato expira este año.

“Eso se viene trabajando en
las reuniones que tiene el presi-
dente en los viajes, en lo que
tiene que ver con la importante
candidatura del canciller para
ocupar el cargo de secretario de
la Organización de Estados
Americanos”, informó el voce-
ro presidencial, Guillermo
Grance, este martes.

Vale recordar que, en sep-
tiembre del 2024, el Gobierno
paraguayo oficializó la postula-
ción de Ramírez para el periodo
2025-2030. Sobre el punto, el

vocero comentó que el tema
viene siendo “trabajado” en las
diferentes visitas oficiales que
ha tenido el presidente de la
República, Santiago Peña,
desde el año pasado y hasta la
fecha. 

“Vamos a ir ampliando
como se va desarrollando ese
trabajo que se viene haciendo
desde el mismo presidente de la
República y del canciller nacio-
nal, porque sin dudas será un
lugar demasiado importante
para proyectar a nuestro país”,
exteriorizó. 

En ese orden, afirmó que, a
través del canciller, Paraguay
desea sumar esfuerzos para
lograr una organización que
siga fortaleciéndose y sobre
todo, con una mirada más
amplia en pos de un mejor rela-
cionamiento entre todos los paí-
ses. 

Ante la sequía que está afectando al sector productivo del país,
el Banco Central del Paraguay (BCP) ha dispuesto la vigencia de
medidas transitorias de apoyo a los productores, que buscarán
mitigar los efectos económicos generados por las condiciones cli-
máticas adversas relacionadas al fenómeno “La Niña”.

Con la emisión de la resolución n° 13, acta n° 04, de fecha 24 de
enero de 2025, se permitirá la renovación, refinanciación o reestruc-
turación de préstamos, incluyendo intereses devengados, sin afec-
tar de forma negativa la calificación crediticia de los productores y
facilitando con ello el acceso a mejores condiciones financieras para
superar este ciclo adverso. Las medidas también incluyen la exi-
gencia de un análisis financiero individualizado en los casos de
mayores riesgos, asegurando la viabilidad de las operaciones y
protegiendo la estabilidad del sistema financiero. Estas disposicio-
nes reflejan la responsabilidad del BCP de velar por la solvencia del
sistema financiero, garantizando el acceso a financiamiento en con-
diciones adecuadas para los sectores más vulnerables y protegien-
do los intereses de los agentes económicos. 

Editorial
Reinaldo Lugo 

DIRECTOR

E-mail:reinaldolugo@laclave.com.py

Avda. Carlos Antonio López - Edificio Continental - Salón Nº 7 
Teléf.: (0973) 558 222 - (061) 512 525 - www.laclave.com.py 

l llamativo crecimiento patrimonial del presidente Santiago Peña, contras-

tado con sus numerosas promesas incumplidas hacia el Alto Paraná, revela

una de las contradicciones más alarmantes de su administración. A casi

dos años de haber asumido el cargo, los compromisos hechos en campaña

se han diluido en una realidad marcada por la inacción y el distanciamiento del

Gobierno respecto a las necesidades de este motor económico del país.

El Alto Paraná, fundamental para el desarrollo nacional, sigue enfrentando

carencias históricas que no han sido abordadas. Las obras de infraestructura conti-

núan en papel, los planes de industrialización no avanzan y la modernización del sis-

tema educativo sigue siendo una asignatura pendiente. Mientras tanto, el patrimonio

del presidente Peña se ha disparado de manera inexplicable: en apenas seis años, su

fortuna personal creció más de 22.000 millones de guaraníes, pasando de 1.000

millones en 2017 a 23.000 millones en 2023. Este aumento, documentado oficialmen-

te, genera serias dudas sobre la transparencia y coherencia de su gestión.

A esto se suma un estilo de vida que contrasta profundamente con la austeridad

prometida. Una mansión de US$ 2 millones en San Bernardino, viajes frecuentes al

exterior —sumando 37 en apenas un año y medio de gobierno— y el uso recurrente

de helicópteros oficiales para traslados personales pintan un panorama de despilfa-

rro que resulta ofensivo para una población que enfrenta necesidades urgentes.

Entre las promesas que quedaron en el olvido destacan la modernización de rutas,

el fortalecimiento del comercio en las ciudades fronterizas, el combate al contraban-

do, la reducción de tarifas eléctricas, el apoyo a la Universidad Nacional del Este

(UNE), la construcción de nuevos hospitales y centros de salud, y el refuerzo en segu-

ridad ciudadana. Prácticamente ninguno de estos puntos ha avanzado significativa-

mente, y la gestión en programas clave, como el llamado “Hambre Cero”, ha sido

un rotundo fracaso. Este programa, concebido para erradicar la desnutrición infan-

til, apenas llegó a tres distritos del Alto Paraná en 2024, enfrentando problemas

logísticos y de adjudicación que lo mantienen lejos de alcanzar su meta.

Mientras el Alto Paraná sigue esperando las inversiones prometidas, crece el des-

contento en uno de los departamentos más importantes del país. Las necesidades en

infraestructura vial, educación, salud y seguridad permanecen desatendidas, eviden-

ciando una desconexión preocupante entre el discurso oficial y las acciones concre-

tas. A la par, el enriquecimiento personal del mandatario y su círculo cercano plantea

interrogantes que no pueden ser ignoradas.

Es necesario que el presidente Peña responda ante esta doble crisis: una de

incumplimientos hacia la población y otra de credibilidad ante los datos de su cre-

ciente patrimonio. En un contexto de desigualdad y abandono, las promesas incum-

plidas no solo alimentan la frustración ciudadana, sino que también erosionan la

confianza en las instituciones democráticas. La riqueza de unos pocos no puede

seguir creciendo a costa de las esperanzas de muchos. El Alto Paraná merece algo

mejor.

E

El Gobierno del Paraguay aprobó, a través del decreto 3.250, los
términos y condiciones de un préstamo de USD 200 millones otor-
gado por la República de China (Taiwán). Este importante finan-
ciamiento fortalecerá el programa Che Róga Porã, facilitando el
acceso a viviendas dignas y mejorando la calidad de vida de miles
de familias paraguayas.

“El Gobierno del presidente Santiago Peña sigue dando pasos
firmes para que más paraguayos puedan cumplir el sueño de la
casa propia”, destacó Juan Carlos Baruja, ministro de Urbanismo,
Vivienda y Hábitat.

Con esta medida, la Agencia Financiera de Desarrollo (AFD) se
encuentra habilitada para formalizar el contrato de préstamo con el
Export-Import Bank de la República de China (Taiwán), lo que per-
mitirá fondear a entidades financieras y ofrecer condiciones accesi-
bles para la adquisición de viviendas para el beneficio de la clase
trabajadora, abordando el déficit habitacional del país y promo-
viendo un desarrollo integral para las familias paraguayas.

Cabe mencionar que tras la firma del contrato, el documento
debe pasar por el Congreso Nacional para la autorización del des-
embolso.

El fortalecimiento de Che Róga Porã reafirma el compromiso
del Gobierno de construir un Paraguay donde todas las familias
tengan la oportunidad de crecer bajo un techo digno y seguro.

Gobierno asegura préstamo de USD 200 
millones para fortalecer Che Róga Porã

BCP establece medidas transitorias de 
apoyo al sector productivo ante sequía

Paraguay viene trabajando fuertemente 
en candidatura para encabezar la OEA 
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Crecimiento patrimonial del presidente
y promesas incumplidas en Alto Paraná

OTORGADO POR LA REPÚBLICA DE TAIWÁN 



La Municipalidad noti-
ficó a Díaz Enriquez sobre
una deuda pendiente de
impuestos, tasas y contri-
buciones municipales,
correspondiente al periodo
2023-2025. La notificación,
realizada en enero de 2025,
exige el pago de los inmue-
bles nº 26-0479-13 y 26-
0479-12, ubicados sobre la
calle Ytororõ, cuyas deu-
das ascienden a G.
12.157.524 y G. 11.965.526,
respectivamente, suman-
do un total de G.
24.123.050. Según el docu-
mento, la institución
comunal inició un proceso
de notificación prejudicial
contra Díaz Enriquez, otor-

gándole un plazo de dos
días hábiles para pagar el
impuesto inmobiliario. En
caso de no ponerse al día
con los tributos, la
Municipalidad podría ini-
ciar acciones legales para
trabar la ejecución de los
bienes del contribuyente.

El jefe de la división de
gestión de cobranzas expli-
có en entrevista con el dia-
rio La Clave que en el 2024,
el porcentaje de morosi-
dad se redujo a 58%.
“Desde este 2025 estamos
llevando a cabo notifica-
ciones judiciales, lo que
motiva a muchas personas
a acercarse a pagar”,
remarcó, al tiempo de

mencionar que “la
Comuna esteña siempre
busca agotar todas las ins-
tancias y asegurar que las
notificaciones lleguen a
destino. Si bien la morosi-
dad sigue siendo elevada,
cada año va disminuyen-
do. Hemos alcanzado un
42% de cuentas pagadas”.

Por otro lado, Soler ase-

veró que más del 50% de la
deuda acumulada en con-
cepto de impuesto inmobi-
liario tiene una antigüedad
superior a cinco años. “La
Municipalidad se muestra
flexible para facilitar que
los contribuyentes se pon-
gan al día”, resaltó. No
obstante, el funcionario
también señaló que se

registraron casos de
empresas que fueron
demandadas por la
Comuna y se vieron obli-
gadas a pagar la totalidad
de la deuda”.

PROMOCIONES
Siguen vigentes los

descuentos para el pago
del impuesto inmobiliario

durante los primeros
meses del 2024. La rebaja
en enero es del 12%, febre-
ro 10% y marzo 8%. Estos
beneficios están dirigidos a
los contribuyentes que se
encuentran al día con sus
pagos; es decir, aquellos
que abonaron el tributo
correspondiente al año
pasado.

El programa Avatiky contribuye
al crecimiento de toda la comuni-
dad en Caaguazú, resaltaron los
beneficiados. “Para nosotros es algo
muy grande, porque el maíz es
como el pan de cada día, podemos
vender las bolsas y, además, ayuda
a cuidar nuestros suelos”, mencionó
Albino Fernández, pequeño pro-
ductor del distrito de Yhú. 

El labriego es parte del asenta-
miento Virgen del Carmen que
nuclea a varias familias campesinas.
“En la zona hay 18 bases, recibimos
las bolsas y las distribuimos a todos
los vecinos, que producen para el
consumo y la venta”, contó.  Con el

objetivo de lograr el mejor rendi-
miento posible, Albino y su familia
cultivan junto a otros miembros del
comité 8 de Diciembre en parcelas
comunitarias. Pese a los desafíos cli-
máticos, lograron una buena cose-
cha en diciembre, que les permitió
tener su aguinaldo. 

El productor señaló que para
toda la comunidad es importante
ser parte del programa, porque pue-
den producir para autoconsumo
familiar, para alimentación de ani-
males de granja y lecheras, y ofrecer
un producto de calidad a clientes
que se acercan hasta la zona para
adquirir el maíz choclo. 

Resaltó que también les ayuda a
continuar con el ciclo de rotación de
cultivos, la diversificación y el cui-
dado de los suelos, actuando como
abono. 

BUENA EXPERIENCIA
Las familias de la zona son bene-

ficiadas con las semillas del progra-
ma Avatiky desde hace tres años,
obteniendo buenos resultados. “Son
semillas que resisten y salen bien.
Vimos una gran diferencia desde
que empezamos a usar, el maíz es
muy lindo”, agregó Albino.  
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CONOCIDO EMPRESARIO ENTRE LOS DEUDORES 

Albino Fernández, productor.

Programa Avatiky ayuda a las familias campesinas 

El nivel de morosidad
en el impuesto inmo-
biliario en Ciudad del
Este se mantiene en
un 58%, según infor-
mó César Soler, jefe
de la división de ges-
tión de cobranza de la Municipalidad. Aunque
la cifra sigue siendo alta, representa una leve
mejoría en comparación con el histórico 80%
de deuda en este rubro. En ese contexto, la
Comuna lleva a cabo notificaciones judiciales a
los propietarios de terrenos en mora. Entre
ellos se encuentra el empresario Fidelino Díaz,
propietario de varias firmas y directivo de un
gremio empresarial, quien posee dos inmue-
bles en el barrio Juan E. O’Leary, por los cuales
adeuda más de G. 24 millones. 

Morosidad del impuesto inmobiliario 
en CDE se redujo al 58% en el 2024

Uno de los terrenos del empresario Fidelino Díaz. La Municipalidad “pegó” una célula de notificación por el inmueble.



Samsung fue más
rápida que Apple en
lanzar un teléfono inteli-
gente con IA, pero no
logró recuperar su coro-
na en el mercado mun-
dial el año pasado, pre-
sionado por la dura
competencia de su rival
estadounidense en el
área premium y de las
firmas chinas en el nego-
cio de gama baja.

“Estamos un paso
por delante del sector en
lo que se refiere a ofrecer
funciones de inteligen-
cia artificial. Creo que
vamos en la dirección
correcta”, dijo a Reuters
Park Ji-sun, vicepresi-
dente ejecutivo que diri-
ge el equipo de
Inteligencia Artificial
Lingüística de Samsung,
que antuvo sin cambios
los precios de su serie

Galaxy S25, entre 799 y
1,299 dólares.

El nuevo dispositivo
utiliza Gemini, ofrecido
por Google de
Alphabet, como su
motor de IA predeter-
minado y también cuen-
ta con el asistente de voz
interno actualizado de
Samsung, Bixby. Las
dos herramientas son
complementarias entre
sí, y Bixby desempeña
un papel clave en
Samsung, cuyos pro-
ductos abarcan desde
teléfonos móviles a tele-
visores y electrodomés-
ticos, destacó.

Por ejemplo, su servi-
cio “NowBrief” -que
hace recomendaciones a
los usuarios basadas en
datos personalizados
que se almacenan y pro-
cesan en el teléfono por

motivos de privacidad-
mostrará un conjunto de
elementos como calen-
darios, noticias y la tem-

peratura del aire y los
niveles de dióxido de
carbono de la habita-
ción, explicó Park.

El teléfono podrá
realizar varias tareas con
una sola orden, como
buscar los próximos
acontecimientos depor-
tivos y añadirlos a los
calendarios de los usua-
rios. 

Samsung utilizó la
plataforma móvil
Snapdragon 8 Elite de

Qualcomm para toda la
gama Galaxy S25, pres-
cindiendo de su propio
chip móvil Exynos, un
importante cambio de
estrategia para una
empresa que antes
usaba ambos para tener
más poder de negocia-
ción con los proveedo-
res.
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SE TRATA DE LA GAMA ALTA DE LA COMPAÑÍA

Samsung presenta su Galaxy S25
con IA “mejorada” y chips Qualcomm

Samsung Electronics presentó su nuevo teléfo-
no insignia, equipado con chips de Qualcomm y
el modelo de inteligencia artificial de Google,
con la esperanza de que sus características
mejoradas de IA puedan revitalizar las ventas y
defenderse de Apple y de sus rivales chinos. Se
trata del Galaxy S25, un dispositivo que llega al
mercado nacional por un precio base G. de casi
8 millones.

Así luce el celular “estrella” de Samsung.



El cariño del público
paraguayo hacia Marco
Antonio Solís es innega-
ble. Su música, con los
años, logró conquistar
los corazones de varias
generaciones, convir-
tiéndolo en un artista
muy querido en el país.
Prueba de este afecto es
el club de fans oficial en

Paraguay, denominado
“En Pleno Vuelo”, en
honor a su primer
álbum como solista. Con
más de 15 años de tra-
yectoria, este grupo de
seguidores se caracteri-
za por su alegría e
incondicionalidad hacia
el artista, organizando
diversos encuentros en

puntos emblemáticos de
la capital para celebrar
su música y compartir
su pasión.

La prolífica carrera
musical de Marco
Antonio Solís se remon-
ta a 1970, cuando junto a
su primo Joel Solís,
formó el dueto “Los
Hermanitos Solís”. Poco

tiempo después, esta
unión daría origen a la
legendaria agrupación
“Los Bukis”, que marca-
ría un hito en la música
regional mexicana.

Canciones icónicas
como “Tu Cárcel”, “Mi
Fantasía” y “¿Cómo Fui
a Enamorarme de Ti?”
resonaron con fuerza en
el corazón del público
mexicano y latinoameri-
cano, alcanzando los

primeros lugares de
popularidad en nume-
rosos países. 

El éxito de “Los
Bukis” se tradujo en 15
Discos de Oro, 10 Discos
de Platino y un Disco de
Diamante, así como
múltiples premios
Billboard y nominacio-
nes a los codiciados pre-
mios Grammy.

Tras dos décadas de
éxitos junto a “Los

Bukis”, Marco Antonio
Solís emprendió un
nuevo camino en 1995,
lanzando su primer
álbum como solista titu-
lado “En Pleno Vuelo”.
Este álbum, presentado
al público el 24 de julio
de 1996, rápidamente
alcanzó el estatus de
Disco de Oro y Disco de
Platino, consolidando su
exitosa carrera en solita-
rio.
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ÍCONO DE LA MÚSICA LATINA REGRESA A PARAGUAY

Comenzó la cuenta regresiva para 
el concierto de Marco Antonio Solís
El reconocido cantautor mexicano Marco Antonio Solís, ícono de la músi-
ca latina, regresa a Paraguay después de una década para deleitar a sus
fans con su gira “Más Cerca De Ti World Tour”. El esperado concierto
tendrá lugar el 1 de marzo en el Jockey Club Paraguayo. Las entradas ya
están a la venta en tuti.com.py.

Marco Antonio Solís.



Clasificados & agrupados 
Tel.: (061) 512 525 - Cel.: (0983) 412 621
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Luego de recibir los
detalles de los daños físi-
cos y sicológicos sufridos
por cinco niños a manos de
su padrastro, la fiscal Julia
González imputó a Ronald
David V.B., de 30 años,
quien cuenta con orden de
detención preventiva pen-
diente. Habría golpeado
brutalmente y sin contem-
placiones a los cinco hijos
de su pareja, ahora nueva-
mente embarazada. Los
niños de entre 2 y 9 años
fueron asistidos por los
organismos auxiliares.

El escrito de imputa-
ción lleva el número 7 del
corriente año y tiene cargo
por maltrato de niños y
adolescentes bajo tutela,
según la elevación hecha
para su admisión y dili-
genciamiento ante el des-
pacho de la jueza Cinthia
Garcete. La agencia fiscal
tomó intervención el pasa-
do viernes tras denuncia
verbal hecha por una tía
materna de las víctimas,

que vivían y residían bajo
el mismo techo con el agre-
sor. En cuanto a la descrip-
ción sucinta de hechos
relatados resaltan los ele-
mentos utilizados por el
agresor, como cables y tro-
zos de madera que dejaron
rastros físicos a los niños.

LESIONES FÍSICAS
Las víctimas presenta-

ban rastros de lesiones
consistentes en heridas
cortantes superficiales,
equimosis, cicatrices en
diversas partes del cuerpo,
incluyendo el rostro de
algunos de los niños,
según informó la forense
Tania Morínigo. A su vez,
la sicóloga María Isabel

Riveros informó de sus
actuaciones de contención,
resaltando la vulnerabili-
dad de los menores, vícti-
mas, y sugirió medidas de
protección. La violencia
ejercida por el imputado
contra los niños quedó
clara con la intervención
de los organismos auxilia-
res, certificados científica-
mente por los profesiona-
les.

SOSPECHAS
En su imputación, la

agencia fiscal especializa-
da presentó las documen-
tales obtenidas con las dili-
gencias primarias de
investigación, subrayando
que tiene pendientes una

serie de actos, algunos de
los cuales, como la entre-
vista en Cámara Gesell, en
carácter de anticipo juris-
diccional de pruebas,
como prescribe la norma.

Para Ronald David, la
fiscal de la causa requirió
la declaración de rebeldía,
ya que el violento golpea-
dor se dio a la fuga para
evitar responder ante la
justicia. En tanto, la madre
de los niños perdió la tute-
la de sus hijos, quienes, por
orden judicial, quedaron al
cuidado de la tía, denun-
ciante de la causa, cuya
investigación está en
curso. 

Dos delincuentes detenidos por la
Policía en seguimiento a un caso de hurto
agravado en la vía pública del barrio San
Isidro resultaron procesados por la uni-
dad fiscal de feria y puestos a cargo del
juzgado. Ellos son Ángel David Ávalos
Sanabria, de 21 años, y Derlis Asunción
Díaz, para quienes se requirió prisión pre-

ventiva.
En la explicación de los hechos, se

refiere al juzgado que el pasado 27 del
corriente, sobre la avenida San José, sien-
do las 03:00 horas, los ahora procesados se
alzaron con un biciclo de la marca Kenton,
color rojo, chapa 166ABAO, propiedad de
Ariel Giménez Delgado, quien ingresó a

una bodega del lugar.
La víctima relató a la

Policía que su motocicleta
contaba con GPS y dieron
seguimiento a sus señales,
hallándola en poder de
Ángel Daniel Ávalos.
Posteriormente, se produjo
la detención de Díaz y se
puso a ambos a cargo de la
fiscal Julia González,
quien, luego de su absten-
ción, los procesó y solicitó
al juzgado prisión preven-
tiva para los dos.   

Con pedido de prisión preventiva, la
fiscal Julia González imputó a Enzo
Gabriel Fariña, presunto adicto en situa-
ción de calle, a quien imputó por resis-
tencia tras obstruir un procedimiento
policial que pretendía identificarlo. El
sujeto, primeramente, intentó agredir
físicamente al personal policial intervi-
niente, por lo que utilizaron la fuerza.

Ocurrió en inmedia-
ciones de la Dirección de
Migraciones, donde fun-
gía de cuidacoches, pero
habría estado hurtando
artefactos pequeños de
los vehículos para canje-
arlos presumiblemente
por sustancias estupefa-
cientes. 

Lo redujeron y lo
dejaron a cargo de la
agencia fiscal de feria
donde fue llamado para
ser indagado.

En presencia del

defensor público de turno, solamente
presentó sus datos personales y se abstu-
vo de colaborar con las investigaciones. 

Fue procesado por resistencia y, en
razón de su falta de arraigo y otros pre-
supuestos para ser beneficiado, se lo pre-
sentó ante el juzgado con pedido de apli-
cación de medidas cautelares personales.

Ubican por GPS motocicleta hurtada,
detienen y procesan a dos marginales

Piden prisión para un adicto
que se resistió a procedimiento

Imputan en rebeldía a padrastro
que golpeó a sus cinco hijastros
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LE ATRIBUYEN VIOLENCIA FÍSICA EXTREMA  

Los procesados, ya con pedido de prisión.
En este sitio se produjo la detención.

Las víctimas, siendo asistidas por la CODDENI de Ciudad del Este.



Se trata de Elvio
Emiliano Marecos
Pimentel, de 30 años, con
antecedentes por violación
a la Ley 1340 (narcotráfico)
y denuncias por coacción
sexual y violación en 2024.
Además, estaba sujeto a
una medida cautelar que le
prohibía acercarse a su
madre, identificada como
Emidia Adelina Pimentel,
de 68 aós y a su vivienda.

Al momento de ser
aprehendido, el joven esta-
ba incumpliendo la orden
judicial dictada por el juz-
gado de 2º turno de
Ciudad del Este, a cargo de

la jueza Cándida Ivonne
Barreto. Marecos Pimentel
fue encontrado frente a la
casa  de sus padres en
posesión de un cuchillo de
26 centímetros con el cual
les habría amenazado de
muerte.

VECINO DENUNCIÓ
El hecho fue alertado

por un vecino de la zona,
lo que permitió la rápida
intervención del personal
policial de la subcomisaría
51ª. Al llegar, ubicaron al
sospechoso frente a la casa
de las víctimas y procedie-
ron a su aprehensión,

incautando el arma blanca.
Posteriormente, el deteni-
do fue trasladado a la sede
policial y comunicaron el
hecho al juzgado de la
causa y al fiscal de turno en
hechos de violencia fami-
liar, Liliana Denise Duarte, 

ADICTO Y PELIGROSO
Según los datos, Elvio

Emiliano Marecos Pimen-
tel es un joven adicto a las
drogas, considerado
sumamente violento. El

mismo cuenta con un his-
torial delictivo que incluye
hurtos domiciliarios, des-
pojos y otros. Tras el
hecho, la madre del joven
volvió a reiterar su denun-
cia ante la comisaría y
pidió a los uniformados
que la protejan, ya que
teme por su vida, pues
sabe que la justicia lo libe-
rará enseguida, señaló.
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CONTABA CON PROHIBICIÓN DE ACERCAMIENTO A LA VÍCTIMA

MINGA GUAZÚ. Un hombre fue
detenido en la noche del lunes último en
el km 16 Monday, a 1.000 metros de la
Ruta PY02, tras comprobarse que contaba
con una orden de captura vigente por el
supuesto hecho punible de abuso sexual
en niños. El mismo era buscado desde
diciembre del año 2023 y su orden de
detención fue emitida por el extinto agen-
te fiscal de Presidente Franco, Demetrio
Bareiro Prieto.

El detenido está identificado como
Rubén Darío Santacruz Ferreira, domici-
liado en el km 15 Acaray, fracción Ña
Hati. El mismo fue aprehendido durante
un procedimiento de rutina realizado por
personal de patrulla de la comisaría 8ª de
Minga Guazú.

El operativo estuvo a cargo del subco-
misario Pedro San Nicolás y el suboficial
mayor Santiago Acosta, quienes, a bordo
del móvil 82, realizaron la verificación del
ahora detenido mediante el sistema infor-
mático de la Policía Nacional. Al confir-
marse que Santacruz Ferreira tenía una
orden de captura pendiente, los unifor-
mados procedieron a su detención y tras-
lado a la sede policial para los procedi-
mientos pertinentes.

El hecho fue comunicado vía telefóni-
ca al fiscal de la causa, mientras tanto, el
detenido permanece bajo custodia en la

referida sede policial
El informe no especifica la identidad

ni la edad de la víctima, tampoco el grado
de parentesco con el aprehendido.

CONSULTA LOS PAQUETES, LAS BASES Y CONDICIONES AL
061 518464 / 0986 277333 / 0993 281332 / 0973 376779

Rubén Darío Santacruz Ferreira, presunto abusador de
menores detenido.

Detienen a depravado con orden de 
captura por abuso sexual en niños 

Capturan a violento joven que amenazó
de muerte a su madre con un cuchillo

Agentes de la subcomisaría 51ª del barrio San
Miguel de Ciudad del Este atraparon a un pre-
sunto adicto a las drogas con varios anteceden-
tes penales, y que además contaba con una
orden judicial de prohibición de acercarse a sus
padres o a la vivienda de estos. Ayer, a la maña-
na, el sujeto apareció frente a la casa de sus
progenitores y los amenazó de muerte portando
un cuchillo. Ante esa situación, llamaron a la
Policía y los agentes procedieron a la aprehen-
sión del mismo. El hecho ocurrió alrededor de
las 07:50 sobre la calle Julio Correa casi aveni-
da Carlos A. López de esta ciudad.

Elvio Emiliano Marecos Pimentel, detenido.

Delincuentes armados interceptaron a un
turista argentino y lo despojaron de su camio-
neta. El hecho ocurrió el lunes alrededor de las
16:00 en una calle sin nombre, entre la avenida
Teodoro S. Mongelós y Roberto L. Petit del
barrio San Isidro de Ciudad del Este.

Se trata de una camioneta Nissan NP 300
Frontier de color rojo oscuro, propiedad de
Luis Alejo Dávalos, de 64 años, domiciliado en
la ciudad de Puerto Yguazú, Argentina, quien
mencionó a la Policía que fue interceptado por
los asaltantes, quienes se desplazaban en una
camioneta doble cabina de color gris. Uno de
los delincuentes portaba un arma de fuego, con
la cual intimidaron a Dávalos antes de llevarse
el vehículo, que tiene matrícula argentina
AB399NX.

Dávalos relató que se encontraba circulan-
do por la zona cuando los delincuentes lo abor-
daron de manera sorpresiva, exigiéndole que
descendiera del vehículo. Sin tiempo para reac-
cionar, la víctima entregó la camioneta y los
malvivientes huyeron rápidamente del lugar.

El hecho fue comunicado a la agente fiscal
de turno, Julia González, quien ordenó las pri-
meras diligencias investigativas. Personal del
Departamento de Investigaciones y del
Departamento de Automotores llegó al lugar
donde se produjo el hecho y a la comisaría para
recopilar información y rastrear la camioneta
robada.

Roban camioneta a turista 
argentino en Ciudad del Este



El procedimiento se
llevó a cabo ayer a la
mañana durante un patru-
llaje de rutina en zonas
conocidas por albergar
puertos clandestinos. Los
agentes avistaron una
embarcación que llegaba a
las costas brasileras del
lago, lo que desencadenó
un despliegue coordinado
de las fuerzas de seguri-

dad por tierra y agua.
Al llegar al lugar, los

uniformados encontraron
una embarcación de apro-
ximadamente 8 metros de
longitud abandonada en
un puerto improvisado.
En su interior había varios
fardos de marihuana pren-
sada que, al ser pesados,
sumaron alrededor de
media tonelada. Los ocu-

pantes de la embarcación
lograron huir hacia una
zona boscosa cercana a la
ribera, dejando atrás tanto
la droga como el bote utili-
zado para el transporte.
Hasta el momento, no se
reportaron detenciones
con relación al caso, aun-
que las autoridades conti-
núan las investigaciones
para identificar a los res-
ponsables.

La marihuana y la
embarcación fueron trasla-
dadas a la sede de la
Policía Federal en Foz de
Yguazú, donde se realiza-
ron las diligencias legales
correspondientes. Según
los investigadores, se pre-
sume que la droga habría
sido transportada desde
territorio paraguayo hacia
Brasil, una ruta frecuente-
mente utilizada por gru-
pos dedicados al narcotrá-
fico.

EXITOSOS 
OPERATIVOS

Este operativo se
enmarca en un contexto de
aumento significativo en
las incautaciones de dro-
gas en la frontera entre
Brasil y Paraguay. En 2024,
la Policía Rodoviaria
Federal (PRF) alcanzó un
récord histórico en el esta-
do de Paraná, fronterizo
con Paraguay, al incautar

un total de 284 toneladas
de estupefacientes, inclu-
yendo marihuana, cocaína
y crack. 

Esta cifra representa un
aumento considerable en
comparación con años
anteriores. Por ejemplo, en
2023, la PRF había incauta-
do 195 toneladas de drogas
en el mismo estado. Esto
refleja el esfuerzo intensifi-
cado de las autoridades

brasileñas para combatir el
narcotráfico en la región
fronteriza, así como la cre-
ciente actividad de las
organizaciones criminales
que operan en esta región. 

Sin embargo, en el lado
paraguayo, los antidrogas
solo se dedican a realizar
allanamientos insignifican-
tes que solo terminan en
insignificantes dosis de
droga pero sin detenidos. 

Agentes del Departamento de
Seguridad Turística de la Policía Nacional
intervinieron en un caso de presunta esta-
fa donde aparece como víctima una ciu-
dadana argentina que compró cuatro
neumáticos de una marca específica para
su vehículo de un local de venta de
cubiertas, ubicado sobre la calle Camilo
Recalde de Ciudad del Este; sin embargo,
le quisieron entregar otros de marca dife-
rente y de menor valor. Al no llegar a un
acuerdo con los propietarios del local, la
extranjera radicó la denuncia.

Según los datos, aproximadamente a
las 13:25 del sábado último, María
Florencia Lascuebas, de 44 años, domici-
liada en la ciudad de San Francisco, pro-
vincia de Córdoba, Argentina, llegó al
local de venta de neumáticos denomina-

do “Babir Cubiertas”, ubicado sobre
Camilo Recalde, pleno microcentro de la
ciudad. En su denuncia, la mujer mencio-
nó que adquirió cuatro cubiertas por un
valor total de USD 1.039, pero al recibir el
producto, comprobó que las cubiertas no
correspondían a la marca acordada. La
extranjera reclamó esa situación, pero los
empleados y el encargado no quisieron
solucionar el problema, por lo que la turis-
ta radicó la denuncia correspondiente.

ACUERDO SIN 
CASTIGO

El asistente fiscal de la unidad penal nº
6, Osmar Vallejos, y la Policía intervinie-
ron en el hecho y conversaron con el pro-
pietario del local, Babir Haussam, de 36
años, de nacionalidad libanesa, quien en

compensación entregó a la
denunciante un aparato
celular de la marca Xiaomi,
modelo Redmi A3x, y una
tablet de la marca Huawei,
modelo MatePad, los cua-
les fueron aceptados por la
ciudadana argentina.

Este tipo de acuerdos
sin castigos a los supuestos
comerciantes es uno de los
principales motivos por
los cuales las estafas a
turistas nunca terminan en
el microcentro de Ciudad
del Este, ya que nadie es
sancionado como lo dicta
la ley.
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NARCOTRATICANTES LOGRARON HUIR

Fachada del local de “Babir Cubiertas”, situado sobre la avenida Camilo Recalde
de Ciudad del Este.

Turista argentina denuncia estafa en
local de venta de cubiertas de CDE

Requisan media tonelada de marihuana 
paraguaya a orillas del lago Itaipu en Brasil
SANTA HELENA, Brasil. Un operativo conjunto
entre la Policía Federal y el Batallón de Policías
de Fronteras de la Policía Militar arrojó como
resultado la incautación de unos 500 kilos de
marihuana prensada  transportada en una
embarcación. El procedimiento se registró en la
madrugada de ayer a orillas del lago Itaipu, en
el referido municipio brasilero, ubicado frente a
la localidad de Puerto Indio, distrito de
Mbaracayú. Los responsables de la carga logra-
ron huir y las pesquisas continúan.

La embarcación de fabricación casera, que sería de narcotraficantes paraguayos, fue hallada abandonada con unos 500 kilos
de marihuana prensada.



Escuchanos
de lunes a viernes
de 06:00 a 09:00

Según Mohamed
Nassar y Hadi Nassar,
voceros de Mónaco, la
invitación a Speed buscó
aprovechar el gran alcance
del influencer para captar
la atención de una audien-
cia dinámica:

“Queríamos conectar
con una audiencia joven y
dinámica que sigue a
Speed, aprovechando su
gran alcance e impacto en
redes sociales. Su visita nos
permitió atraer nuevas
generaciones y consolidar-
nos como una marca
moderna y relevante”.

La colaboración fue
vista como una oportuni-
dad para reforzar la posi-
ción de Mónaco en el mer-
cado. Con apenas cuatro
meses desde su apertura,
la tienda ya apunta a ser
un referente local e inter-
nacional: “Buscamos posi-
cionar a Mónaco como un
destino de tecnología y
tendencias en el Shopping
del Este. La colaboración
refuerza nuestra imagen
como una tienda innova-

dora y orientada a los inte-
reses actuales de nuestros
clientes”.

La visita de Speed
formó parte de un plan de
marketing enfocado en
destacar productos exclu-
sivos y atraer a nuevas
generaciones: “Esta cola-
boración forma parte de
una estrategia para impul-
sar el reconocimiento de
nuestra marca. También
aprovechamos la oportu-
nidad para destacar pro-
ductos exclusivos y edicio-
nes limitadas que resue-
nan con el público joven”.

La presencia del
influencer no pasó des-
apercibida. Más de 5.000
personas se acercaron al
evento, creando una
atmósfera vibrante en el
Shopping del Este. Speed
interactuó con sus segui-
dores, participó en una
firma de autógrafos y reali-
zó un recorrido por la tien-
da y el centro de la ciudad,
probando comidas típicas
como la chipa y el tereré.

Mónaco ve esta colabo-

ración como un paso clave
en su plan de posiciona-
miento a largo plazo:

“Definitivamente, esta
acción es un paso más en
nuestra estrategia para ele-
var la visibilidad de
Mónaco. Ya nos posiciona-
mos como una tienda de
referencia tanto a nivel
local como internacional”.
El éxito de la visita de
Speed será evaluado a tra-
vés del incremento de visi-
tas, ventas y seguidores en
redes sociales, así como el
alcance del contenido
generado durante el even-
to. La tienda anticipa más
colaboraciones con
influencers en el futuro:
“Nuestra intención es con-
tinuar explorando colabo-
raciones con figuras públi-
cas que conecten con nues-
tro público y refuercen
nuestra estrategia de posi-
cionamiento”. 

El Shopping del Este:
un ícono comercial en la
triple frontera. El evento
también destacó la impor-
tancia del Shopping del

Este como un punto neu-
rálgico del comercio en la
triple frontera. 

Con su variada oferta
de tiendas, eventos inter-
nacionales y su atractivo
para turistas de Brasil y
Argentina, el centro

comercial reafirma su
papel como un destino
clave en la región, atrayen-
do a visitantes de diversas
culturas y consolidándose
como una referencia para
experiencias únicas como
la visita de Speed.

Speed en Shopping del Este: La estrategia 
detrás de su visita en Ciudad del Este

Agentes especiales de la
Secretaría Nacional Antidrogas
(Senad) allanaron un inmueble rural
en Bella Vista Norte, departamento
de Amambay, donde destruyeron
casi 10 toneladas de marihuana.
También fueron hallados dos cam-
pamentos precarios con enseres
varios para la producción de la
droga.

En coordinación con el fiscal

Edgar Ramírez, procedieron a la
erradicación de tres hectáreas de cul-
tivo, cuya producción final rondaría
unas nueve toneladas de la hierba.

Además del corte de las planta-
ciones, los intervinientes descubrie-
ron 20 bolsas repletas de marihuana
picada, lo que alcanzó un peso total
de 500 kilos y otros 100 kilos en pro-
ceso de secado.

Esto equivale a sacar de circula-

ción 9.600 kilos de marihuana, pro-
vocando un perjuicio de más de
280.000 dólares a las estructuras que
operan en la zona.

La Senad continúa con las inves-
tigaciones teniendo en cuenta que la
zona brinda a los esquemas crimina-
les la posibilidad de producir impor-
tantes cantidades de marihuana para
ser enviadas al vecino país.
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ESTUVO COMO INVITADO ESPECIAL EN LA TIENDA MÓNACO

Plantación de marihuana destruida por agentes de la Senad.

Senad elimina centro de producción 
y acopio de marihuana en Amambay

El famoso influencer

estadounidense

Darren Watkins Jr.,

conocido como

Speed, generó furor

en Ciudad del Este

durante su visita al

Shopping del Este,

donde estuvo como

invitado especial de la

tienda Mónaco. Este

evento, que atrajo a

miles de fanáticos,

formó parte de una

estrategia cuidadosa-

mente diseñada por la

tienda para conectar

con el público joven y

consolidar su imagen

como un destino

moderno y tecnológi-

co.

El influencer estadounidense Darren Watkins Jr., conocido como Speed, causó
furor durante su visita al Shopping del Este, donde estuvo como invitado especial

de la tienda Mónaco. 



La jornada inaugural
arrancó el sábado 25 de
enero con el partido entre
Sportivo Luqueño y
Tembetary, donde el equi-
po local, el Auriazul, ganó
2-1 y sumó sus primeros
tres puntos. Ese mismo
día, Sportivo Ameliano se
impuso 4-2 sobre
Trinidense, y en Pedro
Juan Caballero, Nacional
logró un valioso triunfo 2-

1 frente a 2 de Mayo. El
domingo, la fecha conti-
nuó con un solo partido,
en el que Recoleta derrotó
2-0 a General Caballero
JLM en condición de visi-
tante. Finalmente, el lunes
por la mañana, Olimpia
venció 3-2 a Guaraní en su
estadio, mientras que el
encuentro entre Cerro
Porteño y Libertad termi-
nó en empate 1-1 en el
Parque Azulgrana.

POSICIONES
Recoleta FC 3 puntos,

Sportivo Ameliano 3 pun-
tos, Nacional 3 puntos,
Olimpia 3 puntos, Spor-
tivo Luqueño 3 puntos,
Cerro Porteño 1 punto,
Libertad 1 punto, Tembe-
tary 0 puntos, Guaraní 0
puntos, Sportivo 2 de
Mayo 0 puntos, General
Caballero JLM 0 puntos,
Sportivo Trinidense 0 pun-
tos. Este encuentro prome-
te ser un desafío clave para
el futuro del equipo, que
con trabajo y determina-
ción buscará dejar atrás la
dura derrota ante
Uruguay y enfocarse en el
próximo reto.

General Caballero debuta con 
derrota en la categoría Reserva
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La Selección Paraguaya Sub 20 afrontará esta noche
su cuarta fecha en la fase de grupos de la CONMEBOL
Sub 20 Venezuela 2025, enfrentándose a la selección anfi-
triona, Venezuela, a las 20:30 horas en el estadio
Metropolitano de Lara. Tras la derrota sufrida por 6-0
ante Uruguay en su última presentación, la Albirroja bus-
cará recuperarse y sumar puntos vitales para continuar
con sus aspiraciones en el torneo.

El equipo dirigido por Aldo Duscher buscará corregir
los errores de su última actuación, donde los goles de
Jorge Severo, Gonzalo Petit (2), Renzo Machado, Esteban
Crucci y Germán Barbas definieron el partido en favor de
los uruguayos. La selección paraguaya se prepara para
un desafío importante contra un equipo local que jugará
con el apoyo de su público, lo que le agrega un extra de
dificultad.

Con la necesidad de mejorar en todos los aspectos del
juego, la Albirroja deberá encontrar su mejor versión
para enfrentar a Venezuela, un rival que, aunque no ha
tenido un arranque perfecto, será complicado en su pro-
pia casa. Los paraguayos confían en la capacidad de su
equipo para revertir la situación y poder obtener un buen
resultado que los acerque a la clasificación a la siguiente
ronda.

PERDIÓ 2-0 ANTE RECOLETA EN INICIO DEL TORNEO APERTURA

Un solo cambio introduciría en el equipo el técni-
co de Paranaense Víctor Pintos de cara a la revancha
de las finales del campeonato nacional de Interligas
Sub 15 frente a Maracaná. Nahuel Cano se apresta
para recuperar la titularidad después de purgar la
suspensión, e ingresaría por Arnaldo Acosta quien
lo había reemplazado en el duelo de ida. 

Pintos manifestó que el entrenamiento de maña-
na será clave para ver en qué condiciones llegan
todos los jugadores y definir el onceno que entrará
desde el inicio en el duelo venidero. 

Por su parte, Fabián Leiva evoluciona favorable-
mente de la molestia muscular por sobrecarga y se
recuperaría para jugar nuevamente el duelo de des-
quite. El plantel entrenó ayer en el predio de la sec-
cional colorada número 1 de Ciudad del Este en la
parte físico-técnico. Esta mañana practicará en la
cancha de Corrales, en el barrio Santa Ana de
Ciudad del Este, a partir de las 08:00. 

Los juveniles albirrojos quieren reivindicarse ante su gente enfrentando a los
venezolanos. 

Paraguay enfrenta esta noche a Venezuela en CONMEBOL Sub 20

El equipo de la cate-
goría Reserva del club
General caballero de
Juan León Mallorquín
debutó con derrota de
2-0 ante Recoleta en
el Torneo  Apertura
que organza la
Asociación Paraguaya
de Fútbol v Sportivo
Ameliano, Nacional,
Olimpia y Sportivo
Luqueño también se
llevaron los tres pun-
tos en sus respectivos
encuentros. 

Marcadores registrados en la categoría Reserva del fútbol paraguayo. 

El equipo verdolaga 
tendría un solo cambio 
de cara a la revancha

Nahuel Cano, quien se perfila para recuperar la titularidad en la esmeralda. 



Ya se ultiman detalles para el
clásico del salonismo paraguayo
en carácter amistoso y los respon-
sables quieren brindar la garantía
al espectáculo. Para el efecto, hoy
se brindarán detalles sobre la
seguridad. A parte de los directi-
vos de Franco y Paranaense, está
el gobernador de Alto Paraná
César “Landy” Torres, agentes de
la Policía Nacional y Municipal,
bomberos voluntarios, entre
otros. 

Además se dará a conocer
informaciones referentes a la
venta de entradas, entre otros. El
partido de ida se desarrollará el
31 de enero en el polideportivo
municipal de Ciudad del Este y la
revancha se cumplirá en la comu-
na franqueña, el 4 de febrero. 

Ambas representaciones se

aprestan para disputar las elimi-
natorias zona Este del campeona-
to nacional de fútbol de salón
categoría mayores. 

Los amistosos servirán de exa-
men para dicho selecto. A pesar
de ser solamente cotejos de prepa-

ración, tiene un tinte de partido
oficial, ya que son acérrimos
adversarios del salonismo para-
guayo. La gente ya está expectan-
te de los cotejos y quiere saber
detalles sobre las entradas, entre
otros. 
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Chá{ÁÁAke

Hay que reconocer que el presi-

dente Santi ya cumplió en cuanto

a eso de estar mejor, pero lasti-

mosamente solo para él y sus

amigotes de Horror Colorado. El

resto del país sigue aguardando

que algo cambie para mejor y

todos podamos disfrutar de este

“resucitar de un gigante”, como

le gusta decir a Peña. ¡Se hace

larga la espera, señor presidente!

El mandatario se molestó bastante

al publicarse sobre su mansión,

que estrenó en San Ber. Dice que

trabaja desde los 18 años y todo

es fruto de su sacrificio. Que no se

olvide que son muchos los que

trabajan desde los 18 –o incluso

antes– y debido a la falta de opor-

tunidades, hasta hoy día sobrevi-

ven con sueldo mínimo, viven en

alquiler y ni siquiera se pueden

comprar una moto, con lo que

ganan de salario. ¡Eso también es

Paraguay!

Pero claro, mientras los colo’o

reparten termos forrados con

dinero y viven la vida loca, el

resto del país sigue esperando

mejoras en cuanto a seguridad,

empleo, educación, salud y viali-

dad, entre muchísimas otras

carencias que vivimos día a día

en este bendito país. ¡A esperar

manté!

Mientras el “number one” está en

el ojo de todas las críticas, Prieto,

Wiens, Payo, Alliana y otros ya

están articulando sus campañas,

con miras a las elecciones presi-

denciales del 2028. Es que el apa-

rato electoral no descansa, y si

bien todavía faltan tres años para

las elecciones, los muchachos ya

empiezan a “calentar motores” y a

planificar las mejores estrategias

para llegar al Palacio de López.

¡Suerte!

ESTA MAÑANA, A LAS 11:00, EN LA OBERNACION DE ALTO PARANÁ

Esta mañana, a las 11:00, en el Centro Cultural Mangoré (Gobernación de Alto Paraná), se llevara a

cabo una conferencia de prensa referente a la seguridad policial para los amistosos entre

Paranaense y Franco. En la ocasión estarán presentes los directivos de ambas instituciones, autori-

dades departamentales, entre otros. 

Convocan a conferencia de prensa 
sobre el clásico del salonismo


